



La corrupción estilo Ney: una factura por 232 pesos... falseada hasta 457 mil 800 pesos

El expediente que se sigue al exgobernador contará con testimonios y pruebas sobre numerosas facturas falsas con las que se intentó aparentar servicios al Gobierno del Estado

Una de las dos órdenes de aprehensión giradas al ex gobernador Ney Manuel "G", relacionadas con delitos por probable mal uso de recursos públicos, cuenta con testimonios que acreditan la utilización de numerosas facturas falsas para aparentar servicios inexistentes al Gobierno del Estado.

Concluida la administración de Ney en el 2011, el gobierno de Roberto Sandoval Castañeda inició una investigación, primero desde la Secretaría de la Contraloría y luego pasó a la entonces Procuraduría General de Justicia (PGJ), sin embargo se decidió no proceder en contra de aquel.

Según se ha documentado, a través de la Secretaría de Administración y Finanzas se materializó el desvío de 89 millones 473 mil 448.57 pesos mediante la utilización de facturas falsas de negocios cuyos propietarios negaron tener relación alguna con los ilícitos.

Un ejemplo: César Eduardo, propietario en el estado de Jalisco de una imprenta de diseño y publicidad, explicó a la entonces Procuraduría General que una factura que se le puso a la vista, por la cantidad de 457 mil 800 pesos, no fue expedida por su negocio, sino que la verdadera fue por sólo 232 pesos.

Óscar Verdín Camacho/relatosnayarit

PÁGINA 2A

Cerrará cantinas, sentenció

Anuncia el gobernador Navarro purga en Tepic

"No me satisface como está la Bravo, la Veracruz, la Zaragoza y una serie de calles donde voy a cerrar cantinas... no puede ser... no es posible que estén consumiendo drogas", dijo el gobernador

Oscar Gil

PÁGINA 3A



Operativo Troya será permanente Impedirán a dueños de bares alcoholizar a menores

Por indicaciones de la presidenta municipal de Tepic se pondrá especial atención en todos y cada uno de los clientes que asisten a los bares y cantinas de la capital del estado para evitar que se filtren menores de edad, dijo la jefa del Departamento de Funcionamiento de Negocios

Marcela Hernández Elías, jefa del Departamento de Funcionamiento de Negocios en Tepic, comentó que durante el operativo Troya que realizarán los agentes de la Policía Municipal, se revisará que los establecimientos que se dedican a la venta de bebidas embriagantes cuenten con los permisos vigentes correspondientes al año 2022.

Fernando Ulloa PÁGINA 7A

NUESTRAS PLUMAS

La Serpentina Melancolía gubernamental Guillermo Aguirre

Monitor Político Julio Casillas Barajas

PÁGINA 2A

Garante de la voluntad popular

Defiende la CMIC permanencia del INE

Gutiérrez Mu indicó que aun con sus imperfecciones, tanto del INE como del TRIFE, la transición democrática de México, iniciada hace tres décadas, ha dado lugar a elecciones libres

En conferencia de prensa, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Nayarit fijó su postura con relación a la iniciativa de reforma electoral presentada por el Ejecutivo federal, que tiene

como finalidad la desaparición del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE), para dar paso a la creación de un nuevo organismo que atienda las tareas en

materia electoral. A decir del presidente de la CMIC, Maurilio Gutiérrez Mu, dichos cambios ponen en riesgo los avances de la transición democrática mexicana y amenazan la

integridad del sistema electoral, al reducir el poder de la propia ciudadanía en estos asuntos.

Oscar Gil

PÁGINA 6A



Para ganarse el pan

Promueven jóvenes la música "sierreña"

"Nos pueden mandar mensajes a través de las redes sociales y nosotros nos ponemos en contacto con ustedes. Tenemos un repertorio de más de 200 canciones y nos adaptamos a su presupuesto", explicaron los jóvenes Jeshua Esquivel y Enrique González

Fernando Ulloa Pérez

PÁGINA 7A

Con apoyo de los EUA

Enfrenta el Poder Judicial la discriminación estructural

Arrancan programa de fortalecimiento de la impartición de justicia con perspectiva de género e inclusión social. Un propósito fundamental del programa que inicia es proporcionar mejores herramientas a las Juezas y Jueces penales para resolver casos relacionados

Integrantes de los Plenos del Tribunal Superior de Justicia y el Consejo de la Judicatura que preside la magistrada Rocío Esther González García participaron en la reunión de presentación del Programa para el Fortalecimiento de Instituciones de Justicia Penal Estatal, con enfoque en la impartición de justicia con perspectiva de género e inclusión social.

Un propósito fundamental del programa que inicia es proporcionar

Argimiro León

PÁGINA 6A

Durante intenso operativo

Arrestan a tres personas que portaban droga

En las primeras acciones, los uniformados revisaron los bares y cantinas que se localizan por la calle Veracruz, entre Victoria y Bravo

Con el objetivo de disminuir el alto índice de delitos que se han registrado en las últimas fechas en el centro histórico de Tepic, elementos de la Policía Municipal implementaron un operativo en la zona centro de la capital nayarita.

Fernando Ulloa Pérez PÁGINA 6A



La Serpentina

Por Guillermo Aguirre

Melancolía gubernamental

En forma nostálgica, el gobernador MIGUEL ÁNGEL NAVARRO QUINTERO, hizo una breve añoranza de su paso por el PRI y la formación y decepción que tuvo en ese instituto

En la conferencia semanal que realiza el gobernador del estado con los medios de comunicación, el día de ayer pude notar algunas situaciones sui generis, situaciones muy específicas, que en otras conferencias mañaneras no las había percibido.

El día de ayer, especialmente el discurso del doctor MIGUEL ÁNGEL NAVARRO QUINTERO, me pareció un tanto melancólico, con añoranzas y reflexiones de la brevedad de la vida, y también la brevedad del poder.

No sé porque el gobernador empezó a relatar en forma reflexiva, situaciones como la edad, como el tiempo que se ha pasado volando y que seguirá pasando y otras generaciones tendrán que continuar con lo iniciado por la actual administración gubernamental.

De entrada, en su participación en la conferencia, el gobernador agradeció la asistencia a la conferencia, pero aclaró que él desea que este tipo de ejercicio, sea un diálogo.

Lamentó el gobernador los poderes otorgados a los jueces federales, o a algunos personajes, sean a veces meta constitucionales, es decir que les dan tanto poder a una persona, que hacen que los poderes se desequilibren, luego esto provoca que se caiga más que en una solución, en una confusión.

Enseguida de esta introducción y opinión personal, el gobernador NAVARRO QUINTERO, dijo que él trató de prepararse, y preparar a su gobierno para que no se cayera en una crisis de ánimo.

Fue cuando el gobernador empezó a hacer una reflexión de sus palabras y sus anhelos políticos como gobernador, diciendo en primer lugar que cuando él anduvo promoviendo el lema de que vamos a despertar el gigante, no era solamente para tener un lema o slogan, sino que eso significa que vamos a despertarnos nosotros mismos.

Dice el doctor NAVARRO, que cuando él ve a todos, él mismo se ve a él, se refleja en todos los que ve, así inició una breve biografía personal, recordando que cuando llegó a la dirección del hospital del ISSSTE, él tenía escasos 30 años de edad, recordó que en esa época conoció a muchos periodistas, periodistas a los que ve ahora muy canosos, igual que él mismo, para alusiones personales se refirió a BOGAR VARGAS, como un ejemplo de alguien que había conocido mucho tiempo atrás.

También reconoció el doctor NAVARRO QUINTERO, que ahora se ve con problemas que deja el tiempo, pero también fortalezas que de la misma forma deja el tiempo sin duda.

Y es que es ahora, con los años encima cuando vemos la magnitud de lo que no hicimos en nuestros hijos y nuestros nietos.

Lamentó luego el gobernador que desafortunadamente el hecho de haber jugado con la cultura política que existe, la que nos llevó desafortunadamente a delegar el poder en una persona, no en estructuras institucionales y sociales tan necesarias, hecho que hoy nos reclamamos enormemente.

Y es aquí donde el mandatario, teme que se entre en una crisis de ánimo, pero el afirma que no habrá tal crisis, que vamos a salir adelante, lo asegura textualmente que así será, pero además añade que en esta crisis de ánimo, que no ocurrirá, los nayaritas vamos a salir de la mejor manera y más unidos que nunca.

Luego vino el comentario del jefe del poder ejecutivo estatal, que nos causó un poco de extrañeza, cuando empezó a decir que el, al PRI le tiene un profundo respeto y gratitud, como a cualquier partido político, pero particularmente se refiere al Partido Revolucionario Institucional, porque el ahí se formó, además, agregó que él eximía al PRI, como también eximía a cualquier partido político de los errores que como militantes cometieron los que un día gobernaron, se bien se señaló al partido político por los errores, cuando los responsables eran las personas, no el instituto político.

Aunque el doctor NAVARRO QUINTERO, también recordó que su mayor conflicto en el PRI, fue cuanto intentó y después de ver procesar el tránsito de la vida pública, concluyó que la oxigenación que pueden tener los entes públicos, es a través de la participación social.

Y entonces pensó en formar el partido JUNTOS POR NAYARIT, nunca dijo JUNTOS POR EL PRI.

Fue entonces que convocó a formar este partido en forma abierta, en forma democrática, en donde la responsabilidad era de todos, porque entonces era el momento de romper ese formato en el cual la sociedad estaba encerrada en tres sectores dentro del PRI, a saber, el sector campesino, el sector popular y el sector obrero.

Su idea de quitar esta cadena fue porque al final de cuentas, en estos partidos, siempre será más fuerte la línea que se dé al militante, que la verdadera democracia.

Pues realmente se requiere otra Serpentina, para terminar de comentar la nostalgia y reflexión personal, del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, así que continuaremos...hasta el lunes

MONITOR POLÍTICO

Julio Casillas Barajas

LAS REFLEXIONES DEL GOBERNADOR NAVARRO QUINTERO

Este viernes escuchamos de parte del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero interesantes reflexiones, que denotan la tranquilidad del ser humano ante el deber cumplido y la madurez frente a las elevadas responsabilidades que carga sobre sus hombros. No negó en ningún momento que su tarea directa para eliminar signos de corrupción e impunidad le acerquen riesgos y peligros, pero advirtió que seguirá adelante ante la trascendencia de los lances que encabeza. Y reveló que en el sistema político nacional en muchos casos se ejerce el poder con facultades meta constitucionales y eso hace que los poderes se desequilibren; desafortunadamente se complican las soluciones que se requieren. Así, él trató de prepararse para evitar caer en una crisis de ánimo, exhortando a todas y todos a despertar al gigante, "pero despertándonos nosotros mismos", analizando el paso de los años en que las canas blanquean tanto su pelo como el de sus amigos periodistas. "Me veo a mí cuando llegué de director al hospital del ISSSTE cuando tenía 30 años de edad, y a muchos de ustedes los veo aquí muy canosos". Enfatizando en que hay experiencia para asumir los compromisos con la gente, y no se arredra.

CREÓ "JUNTOS POR NAYARIT", RECUERDA

Y entonces Navarro Quintero mencionó al PRI como el instituto que lo forjó en sus inicios, eximiendo al tricolor -y a todos los partidos-, de los errores que provocan quienes militan en los mismos. "Se señala al partido como responsable, cuando en realidad son las personas. Mi mayor conflicto en el PRI fue cuando traté de implementar una participación social, porque solo de esa forma se puede oxigenar a los entes públicos", siendo ahí cuando se formó "Juntos por Nayarit", convocándose a más grupos "porque el propósito era democrático y la responsabilidad era de todos".

EL CAMINO ES LA PARTICIPACIÓN SOCIAL

En la conferencia de prensa de este viernes, el doctor Miguel Ángel Navarro Quintero recordó entonces (cuando participaba en el PRI), que era el momento de romper el cerco, que la sociedad no estuviera encerrada en los tres sectores del PRI, "porque al final de cuentas es la misma línea de participación social. Una situación difícil que nos llevó a tomar la decisión", rememorando esas épocas donde prevalecieron sus definiciones políticas hasta llegar a lo que es hoy: el Gobernador de Nayarit.

SOCIEDAD ARMÓNICA Y DEMOCRÁTICA
El gobernador Navarro Quintero

reiteró que su propósito es el equilibrio para construir una sociedad armónica y democrática. "Tenía que ser una praxis de Nayarit y del gobierno", aseverando que quizá eso no era suficiente para ser Gobernador en el 2005 ni en el 2017, "pero hoy las canas y las arrugas me llevaron a tener un abordaje exitoso, no para mí, sino para otro objetivo: el social. Y así que era urgente despertar al gigante".

Explicó que a veces, para despertar el cerebro del gigante, y tomar las decisiones más determinantes, es necesario un electroshock para volver a hacerlo funcionar.

"Y son este tipo de situaciones que estamos haciendo, después de haberlas analizado y haberlas vivido", adoptando determinaciones propias y de la gente que le rodea, para seguir en la lucha y transformar a Nayarit.

Navarro considera que el tipo de gobierno ideal, es un gobierno planeado y programado, con un contexto de desarrollo social, "pero todos los gobiernos se encerraron en sí mismos y nadie hizo participar a la sociedad".

RECORDÓ A AMADO NERVO

Inspirado en el vate nayarita Amado Nervo y saludando la presencia del poeta y escritor Octavio Campa Bonilla, Miguel Ángel Navarro Quintero afirmó que es muy importante en esta vida trascender y dejar huella importante, una herencia para las actuales y futuras generaciones. Por eso hace todo lo posible por lograr obras y acciones con logros importantes para los habitantes de los 20 municipios.

VIDA NADA TE DEBO, VIDA ESTAMOS EN PAZ...

"Con el respeto enorme que le tengo al maestro Campa Bonilla que es un hombre culto, lo recordaba con el poema de Amado Nervo "En Paz", cuando dice: "Muy cerca de mi ocaso yo te bendigo vida, porque nunca me diste ni esperanza fallida, ni trabajos injustos ni pena inmerecida; porque veo al final de mi rudo camino que yo fui al arquitecto de mi propio destino; que si extraje las mieles de las cosas fue porque en ellas puse ayer mieles sabrosas, porque siempre coseché rosas".

"Hay muchos que piensan que el poder es eterno y esto es una circunstancia imposible, porque se enajenaría uno. El peor problema que tiene uno para quedar es la responsabilidad autoimpuesta", por eso el deber de vivir el día a día y asumir las mejores decisiones que beneficien al pueblo.

"Recuerda que eres mortal. Yo lo recuerdo diario", esbozando la aspiración de que al final de su administración "me alcance el dinero para dar oportunidades a todos. Es una carrera contra reloj por servir, por transformar y esa situación nos lleva al momento actual".

Y concluyó diciendo que la política no es de santos "y en el proyecto uno debe plantear no para un partido, sino para una sociedad".

Consciente de su realidad humana y política, asumió los riesgos de su actuación gubernamental y pidió que su tarea avance y se consolida, pese a esos peligros.

Sin duda un mensaje reflexivo, prudente, valiente y realista, por las circunstancias que vive Nayarit.

EXCELENTE DÍA.

La corrupción estilo Ney: una factura por 232 pesos...falseada hasta 457 mil 800 pesos

* El expediente que se sigue al exgobernador contaría con testimonios y pruebas sobre numerosas facturas falsas con las que se intentó aparentar servicios al Gobierno del Estado

Óscar Verdín Camacho
/relatosnayarit

Una de las dos órdenes de aprehensión giradas al ex gobernador Ney Manuel "G", relacionadas con delitos por probable mal uso de recursos públicos, cuenta con testimonios que acreditan la utilización de numerosas facturas falsas para aparentar servicios inexistentes al Gobierno del Estado.

Concluida la administración de Ney en el 2011, el gobierno de Roberto Sandoval Castañeda inició una investigación, primero desde la Secretaría de la Contraloría y luego pasó a la entonces Procuraduría General de Justicia (PGJ), sin embargo se decidió no proceder en contra de aquél.

Según se ha documentado, a través de la Secretaría de Administración y Finanzas se materializó el desvío de 89 millones 473 mil 448.57 pesos mediante la utilización de facturas falsas de negocios cuyos propietarios negaron tener relación alguna con los ilícitos.

Un ejemplo:

César Eduardo, propietario en el estado de Jalisco de una imprenta de diseño y publicidad, explicó a la entonces Procuraduría General que una factura que se le puso a la vista, por la cantidad de 457 mil 800 pesos, no fue expedida por su negocio, sino que la verdadera fue por sólo 232 pesos.

"La descripción en la factura del Gobierno del Estado está descrito como Publicidad de



Información de Diversas Actividades y Difusión de Gobierno del Estado, mientras que la que exhibo en estos momentos es para dos viniles. Hago del conocimiento que lo que describe la factura de Gobierno del Estado, no lo hacemos en la imprenta..."

Otra factura mostrada a César Eduardo fue la número 1196:

"...hago mención que tiene las mismas fallas que ya expresé anteriormente, también la fecha que fue expedida que es el siete de julio de dos mil once, y la que yo expedí fue el veintisiete de junio de dos mil once (...), la cantidad es de \$547,800.00 (...), mientras que la que yo expedí fue por \$1,918.17 (...), tiene concepto de Publicidad de Información de Diversas Actividades y Difusión de Gobierno

del Estado, mientras que la que expedí es por Librillo 2 Cartas Impresión Ambos Lados a Color Empalmados..."

Otra factura que se le puso a la vista, supuestamente expedida por su negocio a la Secretaría de Administración del Gobierno del Estado de Nayarit, aparece por 375 mil 420 pesos, por concepto de difusión, cuando en realidad fue por mil tres pesos con 40 centavos.

Además, el trabajo realizado por auditores demostró que diversos domicilios que aparecían en las facturas falsas correspondían a casas abandonadas, parques, campos deportivos, y se encuentran en otros estados del país.

Ana Araceli, también dueña de una imprenta en Jalisco, en su momento declaró desconocer una factura a nombre de su negocio por 397 mil 435.89 pesos.

"...al respecto, quiero manifestar que no reconozco como de mi propiedad esta factura o copia de la factura, primeramente porque en estos momentos exhibo la copia original de la factura 116 (...), esta factura se expidió por la compra de 5 paquetes de papel de tres mil hojas cada uno (...), siendo el monto de \$3,074.00..."

Una segunda factura por supuesta difusión e información de actividades del Gobierno del Estado apareció por la cantidad de 391 mil 80 pesos, mientras que la real era de tres mil 190.

En otra más se asentaron 447 mil 586 pesos, cuando la cantidad, en la factura real era por seis mil 383 pesos y 48 centavos.

Y así por el estilo.

En su momento el ex gobernador no fue consignado ante un Juzgado Penal del sistema tradicional, como sí ocurrió con el ex secretario de Administración Florencio Román y otros ex funcionarios.

* Esta información es publicada con autorización de su autor. Oscar Verdín Camacho publica sus notas en www.relatosnayarit.com

Meridiano
Meridiano de Nayarit

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director General
JORGE ENRIQUE GONZÁLEZ

Jefa de Redacción
YUVENIA ULLOA
meridianoredaccion@gmail.com

Comercialización
SERAFIN CORDERO ROBLES
ventas@meridiano.mx
Tels. (311) 214.38.09, 210.32.11
Oficinas Generales:
Independencia #335 Tepic, Nayarit

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 10881 12389-001. Características 12-1252-70. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 1587-93. Sistema Internacional de Publicaciones Seriadas CODIGO ISSN-0128-509. Registro COPARMEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANIERM 6029-93. Los colaboradores que firman sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los fondos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V. Luz Savifon No. 13-602 Col. del Valle México. Ejemplares diarios en la CDMX: La torre de papel, Club de periodistas de México, Filomeno Mata 6-A CDMX, Alpepor S de R. L. Oficinas Generales, redacción y talleres: Independencia #335 C.P. 63170 Apartado Postal 65, Tepic, Nayarit, México

En caso de suspensión de cualquier edición, sección o anuncio específico de Meridiano, por cualquier causa, será aceptada responsabilidad para la reposición de publicidad en la siguiente edición.

Cerraré cantinas, sentenció

Anuncia el gobernador Navarro *purga* en Tepic



Los pecados de Ney Compras simuladas y enajenaciones fraudulentas

El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero hizo uso de la palabra, y recordó que existen 36 demandas contra cerca de 150 personas físicas y morales, que van de la mano de acciones penales, como en este caso con el cual espera devolver a los nayaritas parte del patrimonio que presuntamente les fue arrebatado

Redacción

Operaciones simuladas con empresas fantasma y ventas de terrenos fraudulentas han sido la causante de que el exgobernador de Nayarit, Ney Manuel "N" sea declarado prófugo de la justicia, así lo confirmó este lunes el fiscal general de la entidad, Petronilo Díaz Ponce durante la conferencia semanal que encabeza el gobernador Miguel Ángel Navarro.

De acuerdo con la información presentada por la Fiscalía General de Nayarit, las dos carpetas de investigación acusan al exmandatario (2005-2011) de delitos como ejercicio indebido de funciones, peculado y falsificación de documentos.

La primera de ellas exhibe compras simuladas del gobierno estatal por 90 millones de pesos a proveedores fantasma, que permitió a su vez obtener grandes cantidades de dinero en efectivo que presuntamente fueron entregadas a través de mecanismos que están directamente vinculados al exgobernador Ney Manuel "N".

Mientras que la segunda orden de aprehensión, se logró con apoyo de la ciudadanía. El caso del "Libro Rojo" como lo señaló el subfiscal Rodrigo Benítez Pérez, permitió exhibir supuestas enajenaciones fraudulentas de terrenos en zonas de Bahía de Banderas y Compostela, los cuales de acuerdo con las autoridades generaron un daño al patrimonio del Fideicomiso Bahía de Banderas de más de 800 millones de pesos.

"Hubo una muy buena aportación por parte de un denunciante anónimo, que ya había hecho una investigación previa, de esta venta fraudulenta o de administración fraudulenta, con tráfico de influencias que se hizo en la zona de Los Venados y Las Minutas, por lo que al comprobar que era información fidedigna, contactamos al Fideicomiso Bahía de Banderas, que también confirmó dicha investigación como verdadera y procedimos al aseguramiento", sentenció el subfiscal quien celebró la confianza ciudadana en las autoridades locales.

Posteriormente, el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero hizo uso de la palabra, y recordó que existen 36 demandas contra cerca de 150 personas físicas y morales, que van de la mano de acciones penales, como en este caso con el cual espera devolver a los nayaritas parte del patrimonio que presuntamente les fue arrebatado.

"Este Gobierno está convencido de que recuperará el capital y los bienes de las y los nayaritas; la masa patrimonial en litigio equivale a 2.5 millones de metros cuadrados, con un valor en breña de entre 5 y 7 mil millones de dólares que se utilizarán para un fondo soberano del estado".

Finalmente, el mandatario nayarita advirtió que no teme por "pisar intereses muy fuertes", reiterando que seguirá en la lucha por transformar Nayarit. Asimismo, realizó un llamado al Poder Judicial para evitar que se reduzcan medidas cautelares a delincuentes:

"Los ilícitos de los que hoy hablamos se hicieron con el patrimonio de usted y de todos, escudándose en la responsabilidad del poder público. Hablamos con la presidenta del Poder Judicial para que no se les reduzcan las medidas cautelares a delincuentes verdaderamente atroces, pues el valor de lo que está en litigio puede ser de alrededor de cinco veces el presupuesto anual de Nayarit", sentenció.

"No me satisface como está la Bravo, la Veracruz, la Zaragoza y una serie de calles donde voy a cerrar cantinas... no puede ser... no es posible que estén consumiendo drogas", sentenció el gobernador

Óscar Gil

Cantinas y bares del Centro Histórico de Tepic serán cerradas por venta de drogas, anunció el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero en



su tradicional encuentro semanal con medios de comunicación.

Durante las últimas semanas, han tenido lugar la comisión de diversos delitos dentro del primer cuadro de la ciudad, que exhibieron, con ironía, la oscuridad de la ciudad a plena luz del día. Nadie está a salvo, incluso los recintos escolares han sido testigos de la venta de drogas, reveló preocupado el gobernador, quien anunció una nueva estrategia de seguridad para evitar que este mal se siga propagando.

"Ustedes estarán viendo en los próximos días acciones concurrentes de las instituciones federales y estatales, porque quiero purgar el centro de la ciudad", sentenció el mandatario para posteriormente dirigirse al secretario de Seguridad Pública, Jorge Benito Rodríguez, a quien pide apoyarse de las nuevas instalaciones del C5 para garantizar resultados en esta zona conflictiva.

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, al tercer trimestre de 2022, tres de cada diez tepiqueños

mayores de 18 años de edad reconocen haber presenciado la venta o consumo de drogas en los alrededores de su vivienda, mientras que el 51 por ciento atestiguó el consumo de alcohol en las calles.

Vicios que preocupan a la autoridad por la proliferación de consumidores que cubiertos en el manto del cinismo y el descaro, han encontrado en el Centro Histórico de Tepic un lugar para saciar sus deseos.

"No me satisface como está la Bravo, la Veracruz, la Zaragoza y una serie de calles donde voy a cerrar cantinas... no puede ser... no es posible que estén consumiendo drogas, de dónde salió, quién se la vendió", sentenció el gobernador ante una lluvia de aplausos de los ahí presentes.

Finalmente, adelantó que estas acciones de seguridad, formarán parte de un programa para dignificar la imagen del corazón de la capital nayarita, que incluirá la remodelación del Centro Histórico, tarea que ya fue encomendada al secretario general de Gobierno y el resto de sus colaboradores.

RESUMEN DEL ENCUENTRO DEL GOBERNADOR CON MEDIOS DE COMUNICACIÓN

Redacción

El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero realizó de forma atípica su tradicional encuentro con medios de comunicación este viernes. Acompañado por el Fiscal y el Subfiscal General de Nayarit detalló más información sobre el caso del exgobernador Ney Manuel "N", lanzó un mensaje a la Universidad Autónoma de Nayarit, anunció el cierre de cantinas del Centro Histórico de Tepic y la creación de un Fondo Soberano del Estado.

A continuación de forma íntegra el resumen ejecutivo:

Como es de público conocimiento, la Fiscalía General del Estado ha obtenido una orden de aprehensión contra Ney Manuel "N" por dos carpetas de investigación por ejercicio indebido de funciones, peculado y falsificación de documentos.

Las denuncias presentadas por las enajenaciones fraudulentas de terrenos están respaldadas por pruebas documentales. Se han identificado mansiones, ya aseguradas, que no presentan ningún título de propiedad.

Existen 36 demandas contra cerca de 150 personas físicas y morales, a través de acciones civiles que van de la mano con las acciones penales. Este Gobierno está convencido de que recuperará el capital y los bienes de las y los nayaritas; la masa patrimonial en litigio equivale a 2.5 millones de metros cuadrados, con un valor en breña de entre 5 y 7 mil millones de dólares, que se utilizarán para un fondo soberano del Estado.

No estoy de acuerdo con las resoluciones que dan algunos de los tribunales federales en

Tepic. Muchas veces la acción de impartición de justicia no tiene la secuencia que debería entre el ámbito local y el ámbito federal.

Señalé al principio de este gobierno, más que como retórica, que había que despertar al gigante, a despertarnos a nosotros mismos, como un corazón o un cerebro que se había congelado y que necesitaba un electroshock para hacerlo volver a funcionar. Creo en un capitalismo social, porque yo creo en la lucha democrática que favorece primordialmente a los más pobres, pero que les da posibilidades a todos. Las canas y las arrugas me han llevado a la mesura en el análisis.

Sé que estoy pisando intereses muy fuertes, pero cualquiera que fuera mi destino, deberemos seguir en la lucha y transformar a Nayarit con un gobierno planeado y programático. ¿Cómo se trasciende? Dejando, heredando, construyendo. Para uno queda el féretro, para los demás queda la oportunidad social. Como dijera Amado Nervo, mayo no es eterno, y el poder no es eterno en los ciclos que tiene la sociedad. La política no es de santos, es de sanos. ¡Ojalá y alcance, Dios mío, a terminar mis aspiraciones y mejorar la vida de todas y todos los nayaritas para acabar con tanta marginación actual!

Los ilícitos de los que hoy hablamos se hicieron con el patrimonio de usted y de todos, escudándose en la responsabilidad del poder público. Hablamos con la presidenta del Poder Judicial para que no se les reduzcan las medidas cautelares a delincuentes verdaderamente atroces, pues el valor de lo que está en litigio puede ser de alrededor de cinco veces el presupuesto anual de Nayarit.

En la discusión con la Universidad, nos han llegado evidencias de generación de plazas. Si el proceso administrativo de la UAN no se limpia, yo iré a garantizar el salario de los maestros y los trabajadores, pero no a proteger a las autoridades.

El Fondo Soberano del estado, tendrá tres elementos para el desarrollo presente y futuro: inversión de agua potable, energía eléctrica y disponibilidad de tierra, a los que



se sumará sin duda el Puerto Nayarit. Se depositarán los recursos en un fondo noruego o canadiense, donde no haya manos de líderes sindicales, y los intereses se destinarán al pago de pensiones, así como a los proyectos para el desarrollo.

Dentro de estas investigaciones, salió a la luz un personaje que me ofreció ayuda durante mi campaña para gobernador. Este personaje está investigado por la Unidad de Inteligencia Financiera.

Vamos a salir adelante, de la mejor manera, y más unidos que nunca. Yo quiero irme tranquilo para decir: "Nayarit, nada me debes: Nayarit, estamos en paz".

Quiero purgar el centro de la ciudad. No me gusta cómo están la Bravo, la Veracruz y la Zaragoza, y de una vez les adelanto: vamos a cerrar cantinas.

Los tres carros de bomberos irán, respectivamente, a la zona norte, la zona sur y a fortalecer el cuartel de Tepic.

Mexcaltitán, a unos cuantos días del Campeonato Mundial de Paracaidismo, está quedando precioso. Están llegando las láminas y dentro de pocos días daremos la noticia para que sea la navidad más feliz en mucho tiempo.

Un cruce seguro sobre la Avenida Aguamilpa, en la zona de Las Canteras de Tepic, había sido una demanda de las y los vecinos durante mucho tiempo, para poder llevar a sus hijas e hijos a la escuela.

Hoy, estamos dando los primeros pasos para convertirlo en una realidad, pues ya están en curso los estudios topográficos y la auditoría vial para establecer este paso peatonal. Una movilidad accesible e incluyente es nuestro compromiso en todo Nayarit.



BRILLOS DE

LLANTAS
Tornel®
para Auto
(Excepto rin 14)

Con un **30%**
de descuento

LLANTAS
Tornel®
Rin 14
para Auto

Con un **40%**
de descuento

LÁMPARAS AHORRADORAS Y LED
ETCO® y red-dot®
pieza

Con un **40%**
de descuento

ÁRBOLES
Navideños
Artificiales
de 2.10m
y 2.40m

Con un **30%**
de descuento

Del Depto.
de Juguetería

Todas las MACETAS
Kartell®

Máximo 5 Promociones por Cliente

al **2x1**
Paga 1 y llévate 1 gratis de igual o menor precio

BOLSAS
Para Dama
del Depto.
de Regalos

Con un **40%**
de descuento

PANTALLAS
Android Silo®
o SANSUI®
Smart TV
HD de 32"

máximo 3 piezas por cliente

Pieza a sólo **\$2,790.00**

PANTALLA SAMSUNG®
4k Smart TV
LED de 55"

Smart TV 55" 4K LED
(EXCEPTO QLED® Y OLED®)

máximo 3 piezas por cliente

Pieza a sólo **\$9,490.00**

Frutas y Verduras

AGUACATE Hass kilo a sólo \$39.90 *máximo 5 kilos por cliente*	GARBANZO Kilo a sólo \$59.90 *máximo 5 kilos por cliente*	CALABAZA Americana kilo a sólo \$24.90 *máximo 5 kilos por cliente*	MANZANA Roja Escolar kilo a sólo \$29.90 *máximo 5 kilos por cliente*
ZANAHORIA Kilo a sólo \$12.90 *máximo 5 kilos por cliente*	CHILE VERDE Para Rellenar kilo a sólo \$39.90 *máximo 5 kilos por cliente*	BRÓCOLI Kilo a sólo \$34.90 *máximo 5 kilos por cliente*	LIMÓN Persa sin semilla kilo a sólo \$18.90 *máximo 5 kilos por cliente*

Comida y Algo

MAYONESA Con limón Pilon McCormick® de 507g Pieza a sólo \$52.50	HARINA De Trigo Ley® de 1 kilo Pieza a sólo \$19.90
ACEITE Puro de Maíz DORASOL® de 900ml Pieza a sólo \$55.90	ATÚN En agua o en aceite LEY® de 140g Pieza a sólo \$10.90
SALSA De soya PEKIN® de 355ml Pieza a sólo \$17.90	FRIJOLES REFRITOS Mayocoba ó Bayo Chata® de 430g Pieza a sólo 2x \$26.00
ATÚN En agua o aceite Dolores® de 130g Pieza a sólo 3x \$55.50	PASTA Para sopa Yemina® de 200g Excepto+Energía Pieza a sólo \$7.90
CONSUMÉ De pollo Tomate Knorr® Tomatisimo Caja con 8 cubos Pieza a sólo \$10.50	PURÉ DE TOMATE Condimentado Val Vita® Pouch de 200g Pieza a sólo 3x \$16.50

Salchichonería y Lácteos

JAMÓN Cocido Chimex® pieza de 396g a sólo \$31.90	SALCHICHAS Empacadas de Origen (Excepto salch PAV para asar) al 3x2 Máximo 5 promociones por cliente	IMITACIÓN Queso Chihuahua ilusión® Kilo a sólo \$96.90	YOGHURT Griego Solido y Liquido Menor de 250g al 3x2 Máximo 5 promociones por cliente
JAMÓN Virginia de pavo ZWAN® kilo a sólo \$148.90	SALCHICHA Para Asar CHIMEX® pieza de 800g a sólo \$56.90	IMITACIÓN Queso Oaxaca La Villita® kilo a sólo \$209.50	YOGHURT Batido Chilchota® pieza de 1 Kg a sólo \$27.90
JAMÓN Tradicional de pavo Chimex® kilo a sólo \$93.90	JAMÓN De pavo KIR® Kilo a sólo \$86.90	IMITACIÓN Queso Chester Farmers Menoniten® pieza de 485g a sólo \$83.50	FLAN Six-Pack Danette® de 600g a sólo \$33.90
CARNE Para Hamburguesa Older Grill® pieza de 560g a sólo \$49.90	PAPA Corte Delgado Oma's® Haus pieza de 450g a sólo \$33.90	HELADO IMPERIAL® pieza de 4.73L a sólo \$130.90	FRESAS Congeladas SunFruit® pieza de 263g al 3x2 Máximo 5 promociones por cliente

Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Baño

PAÑAL Kleen Bebé Suavelastic® Flex Jumbo con 38 piezas Paquete a sólo \$135.00	PAÑAL HUGGIES® All Around Etapa 6 con 40 piezas Paquete a sólo \$269.00
PERFUMERÍA HUGGIES® y HUGGIES® Supreme® Del Depto. De Accs. para Bebés Con un 30% de descuento	PAÑAL HUGGIES® UltraConfort Niño etapa 4 con 60 piezas Paquete a sólo \$407.50
PAPEL HIGIÉNICO Ultra Jumbo Pétalo® con 16 piezas Paquete a sólo \$62.90	FRAZADAS, COBERTORES Y COBIJAS (Excepto Modelo Sustentable) Con un 30% de descuento (Del Depto. De Blancos)
PAPEL HIGIÉNICO Kleenex® Brand con 42 piezas Paquete a sólo \$69.90	ARTÍCULOS NAVIENOS Del Depto. De Blancos Con un 30% de descuento

Carnes, Aves, Pescados y Mariscos

CARNE Para asar Selecta kilo a sólo \$137.90	COSTILLA De Puerco Kilo a sólo \$127.90	PIERNA Y MUSLO De pollo Nacional kilo a sólo \$33.90	POLLO Entero fresco Bachoco® kilo a sólo \$43.90
DIEZMILLO De Res Sin Hueso SELECTA® Kilo a sólo \$189.90	PIERNA Deshebrada de Cerdo Sukarne® de 300g a sólo \$62.50	ALAS Adobadas Bachoco® kilo a sólo \$96.90	POLLO Fresco Bachoco® Cortado en 8 piezas kilo a sólo \$51.90
MOLIDA Mezquite® en tubo de 400g a sólo \$39.90	PASTEL 3 LECHE Tradicional No.10 o 1/4 de Plancha KILO a sólo \$116.90	FILETE De tilapia grande kilo a sólo \$99.90	CAMARÓN Mediano Sin Cabeza Kilo a sólo \$209.90

NAVIDAD



DÍAS DE VENTA ESPECTACULAR




LUCES
Navideñas del Depto. de Juguetería

Máximo 5 Promociones por Cliente

al 3x2
Paga 2 y llévate 1 gratis de igual o menor precio

ÁRBOL Navideño Artificial de 1.60m

Del Depto. de Juguetería

Pieza a sólo **\$399.00**

ESFERAS
Paquete con 50 Piezas de 6 cms del Depto. de Juguetería

Paquete a sólo **\$199.00**

ESFERAS
Paquete con 30 Piezas de 6 cms del Depto. de Juguetería

Paquete a sólo **\$129.00**

BICICLETA
Rodado 20 Storm o R20 Nicegirl Supermex® del Depto. de Juguetería

Pieza a sólo **\$1,999.00**

BICICLETA
R16 Storm o R16 Nicegirl Supermex® del Depto. de Juguetería

Pieza a sólo **\$1,899.00**

BUEN FIN:
DISFRUTA LO MÁS BARATO DEL AÑO EN TIENDA FÍSICA O EN LÍNEA

18 - 21 DE NOVIEMBRE

EL MEJOR FIN DEL AÑO

YA ESTÁ CERCA ¡ESPERALO!

EN **LEY**

Más

CHOCOLATE De Mesa Tableta ABUELITA® de 630g
Pieza a sólo **\$81.50**

FRIOLES La Sierra® pouch de 220g Refrito Peruano o Bayo
10% de descuento

LECHE Entera UHT SANTA CLARA® Pieza de 1.5 L a sólo **\$35.00**

CONSOMÉ De pollo granulado Knorr® de 100g a sólo **\$22.50**

CEREA Mixto 3 Minutos QUAKER® de 400g Pieza a sólo **\$27.90**

HARINA Para Hot Cakes Tradicional Gamesa® de 800g Pieza a sólo **\$26.50**

PRODUCTO LÁCTEO Forti® alpura® Pieza de 1 L **2x \$35.00**

CEREA CORN FLAKES Kellogg's® de 465g Pieza a sólo **\$45.50**

CONSOMÉ De pollo Knorr® caja con 24 cubos Pieza a sólo **\$47.50**

ATOLE DE MAÍZ Maizena® Coco, Nuez o Cajeta de 47g **4x \$32.00**

Todo Para Tu Fiesta

GALLETAS Mamut® Gamesa® de 240g Pieza a sólo **\$32.90**

GALLETAS Animalitos Cuétara® de 800g Pieza a sólo **\$42.90**

GALLETAS Emperador® Gamesa® de 273g Chocolate, Combinada y Vainilla o Pirueta de 288g **2x \$45.90**

REFRESCO Pepsi® Cola de 3 L Pieza a sólo **\$35.90**

GALLETAS Maravillas® Gamesa® de 600g Pieza a sólo **\$39.90**

GALLETAS Chokolines® Gamesa® de 294g Pieza a sólo **\$37.90**

GALLETAS Crackets® Gamesa® de 348g Pieza a sólo **\$26.90**

GALLETAS Clásica Chokis® Gamesa® de 228g **2x \$49.90**

BEBIDA Mini Vigor® de 200 ml Durazno, Mango o Manzana **4x \$15.90**

WHISKY BUCHANAN'S® 12 años Deluxe de 750 ml Pieza a sólo **\$815.00**

VINOS DE MESA de 750 ml Barón de Ley o Club de Ley pieza **al 3x2**

WHISKY Johnnie Walker® Etiqueta Roja de 700 ml Pieza a sólo **\$319.00**

BEBIDA Sunset® de 750 ml **2x \$110.00**

*Máximo 5 Promociones por cliente. Paga 2 y llévate 1 gratis de igual o menor precio.

ño y Recamara | Babylandia

BLANQUEADOR Aroma Floral Coralax® Aromas de 3.75L Pieza a sólo **\$39.90**

DETERGENTE Líquido Regular MAS® Color de 4.65L Pieza a sólo **\$139.00**

DETERGENTE En Polvo Regular Ace® de 5 kg Pieza a sólo **\$139.00**

DETERGENTE quido P/Trastes Limón Salvo® de 750 ml **2x \$75.00**

SUAVIZANTE Libre Enjuague Downy® de 750 ml Tango Passion, Black Elegance, o Romance Pieza a sólo **\$26.50**

LIMPIADOR Multiusos Pinol® Lavanda, Frutal, Floral de 828ml **2x \$37.90**

CESTO De Plástico para Basura con Tapa de 70L Kartell® a sólo **\$129.90**

ALIMENTO Para Perro Pouch Pedigree® 100g Res ó Pollo **7x \$58.90**

LÍNEA PARA LIMPIEZA Reynera® **30%** de descuento

Higiene y Belleza

DESODORANTES En aerosol AXE® de 88g-96g, Rexona® de 90g, Dove® de 89g, En barra AXE® de 50g-54g, Rexona® **2x \$85.00**

CREMAS Corporales NIVEA® de 400ml Piel Normal, Extra Seca o Seca **2x \$120.00**

SHAMPOO O ACONDICIONADOR Sedal® de 620ml a sólo **\$48.90**

DESODORANTES En aerosol Secret® de 93g, Old Spice® o Gillette® (Excepto clínicos) **\$43.90**

TINTE KOLESTON® (excepto retocador de raíz y paquetes) **2x \$95.00**

TINTE IMEDIA® o Preference® Paquetes (Excepto Paquetes) **2x \$130.00**

SHAMPOO O ACONDICIONADOR ELVIVE® de 680ml **2x \$130.00**

SHAMPOO Dove® de 350ml **2x \$85.00**

COSMÉTICOS MAYBÉLLINE® Y L'ORÉAL® **30%** de descuento

DESODORANTES En aerosol NIVEA® de 150ml **2x \$100.00**

TRATAMIENTOS FACIALES L'ORÉAL® y GARNIER® **30%** de descuento

Mercancías Generales

PANTALLA SAMSUNG® 4k Smart TV UHD de 65" Pieza a sólo **\$11,990.00**

PANTALLA Hisense® 4k Smart TV de 50" Pieza a sólo **\$6,990.00**

TABLET 7" 16GB Azul ó Negra Smartab® Pieza a sólo **\$990.00**

Todas las PILAS DURACELL® **30%** de descuento

Todas las PILAS Energizer® **40%** de descuento

Todas las PILAS Energizer® **30%** de descuento

ESPEJOS DECORATIVOS Del Depto. de Regalos **30%** de descuento

LENTES De sol (Exc. Bonita Care, Sucopa y Fashion) Depto. Regalos **40%** de descuento

SARTÉN Juego de 2 Pz color Rosa Laurie Gates® A sólo **\$499.00**

VAJILLAS De Porcelana de 12 Pzs Red-Dot® Pieza a sólo **\$279.90**

HORNO De Microondas 0.7P Blanco Daewoo® A sólo **\$1,290.00**

Todas las MALETAS De Viaje **50%** de descuento

CAMISAS Para Caballero y Niño **30%** de descuento

Todas las CALZADO Para Bebé **30%** de descuento

LA VENTA PARA CLIENTES.

LOS DESCUENTOS SOLO APLICAN EN EL PRECIO NORMAL

Las ilustraciones no necesariamente corresponden a cada producto, son únicamente para la ambientación de esta publicación.

Promociones "3x2", "2x1" y "4x3" son validas únicamente en artículos de la misma marca y línea

PRECIOS Y OFERTAS VÁLIDAS DE SÁBADO 12 A LUNES 14 DE NOVIEMBRE DEL 2022
En sus Tiendas de Autoservicio Ley de esta Ciudad, EXCEPTO mercancía que no sea parte de su surtido.

Durante intenso operativo

Arrestan a tres personas que portaban droga en Tepic



En las primeras acciones, los uniformados revisaron los bares y cantinas que se localizan por la calle Veracruz, entre Victoria y Bravo

Fernando Ulloa Pérez

Con el objetivo de disminuir el alto índice de delitos que se han registrado en las últimas fechas en el centro

histórico de Tepic, elementos de la Policía Municipal implementaron un operativo en la zona centro de la capital nayarita.

Durante las primeras acciones, los uniformados revisaron los bares y cantinas que se localizan por la calle Veracruz, entre Victoria y Bravo.

En el interior de los establecimientos, los agentes policíacos realizaron minuciosas revisiones a los clientes que se encontraban ingiriendo bebidas embriagantes y de acuerdo con la versión del director operativo de la Policía Municipal de Tepic, comandante René González Aguilar, fueron arrestados y puestos a disposición de la autoridad correspondiente tres individuos que traían entre sus pertenencias dosis de cocaína y cristal.

Es importante precisar que durante este operativo, mujeres policías fueron quienes revisaron a las damas que se encontraban atendiendo a los clientes dentro de los establecimientos.

Ante diversos medios de comunicación, el comandante González Aguilar precisó que los comerciantes del centro histórico denunciaron una serie de robos y asaltos en esta zona de la ciudad, por lo que los operativos seguirán vigentes y se aplicarán de manera sorpresiva.

Donadas por privados Entregó el DIF de BadeBa 47 sillas de ruedas

Esto como resultado de la confianza del sector privado en las instituciones municipales. Las sillas otorgadas a la población que lo necesita fueron donadas por la empresa Real Gate, lo que ayudará a las personas a ser un tanto más independientes

Argimiro León

El DIF municipal hizo entrega de 47 sillas de ruedas, mismas que fueron donadas por la empresa Real Gate. Con esta entrega se pretende mejorar la condición de vida de personas que viven con algún tipo de dificultad para trasladarse por sí mismas

La presidenta del Sistema DIF de Bahía de Banderas, Perla Villalvazo Amaya, agradeció la



generosidad de la empresa y habló de la importancia del trabajo realizado en conjunto, en beneficio de los habitantes del municipio.

"Gracias por su generosidad, su apoyo es invaluable para nosotros pues nos ayuda a avanzar en nuestra misión, mejorar la calidad de vida de los bahiabanerenses".

Con su apoyo logramos beneficiar a 47 personas y a sus familias, mismas que desde este momento podrán contar con una silla de ruedas, la cual les ayudará a para que puedan ser un tanto más independientes o hacer más cómoda su vida diaria. Puntualizó Perla Villalvazo.

Con apoyo de los EUA Enfrenta el Poder Judicial la discriminación estructural

Arrancan programa de fortalecimiento de la impartición de justicia con perspectiva de género e inclusión social. Un propósito fundamental del programa que inicia es proporcionar mejores herramientas a las Juezas y Jueces penales para resolver casos relacionados

Argimiro León

Integrantes de los Plenos del Tribunal Superior de Justicia y el Consejo de la Judicatura que preside la magistrada Rocío Esther González García



participaron en la reunión de presentación del Programa para el Fortalecimiento de Instituciones de Justicia Penal Estatal, con enfoque en la impartición de justicia con perspectiva de género e inclusión social.

Un propósito fundamental del programa que inicia es proporcionar mejores herramientas a las Juezas y Jueces penales para resolver casos relacionados con personas que padecen discriminación estructural y por tanto requieren atención prioritaria: mujeres,

Garante de la voluntad popular

Defiende la CMIC permanencia del INE

Gutiérrez Mu indicó que aun con sus imperfecciones, tanto del INE como del TRIFE, la transición democrática de México, iniciada hace tres décadas, ha dado lugar a elecciones libres

Óscar Gil

En conferencia de prensa, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Nayarit fijó su postura con relación a la iniciativa de reforma electoral presentada por el Ejecutivo federal, que tiene como finalidad la desaparición del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE), para dar paso a la creación de un nuevo organismo que atienda las tareas en materia electoral.

A decir del presidente de la CMIC, Maurilio Gutiérrez Mu, dichos cambios ponen en riesgo los avances de la transición democrática mexicana y amenazan la integridad del sistema electoral, al reducir el poder de la propia ciudadanía en estos asuntos.

"La CMIC defiende la democracia electoral y las libertades, no a la desaparición del INE y del TRIFE, garantes del voto ciudadano, consejeros y magistrados electorales electos por votación popular pondrían en riesgo la autonomía e integridad del sistema electoral.

En sus 70 años de vida, la CMIC nunca ha respaldado ni descalificado las propuestas en función del color político que las promueve, pero siempre ha defendido los valores de libertad, democracia, justicia, Estado de derecho, federalismo y equilibrio de poderes porque fortalecen a México y contribuyen a mejorar las condiciones de vida de las y los mexicanos", expresó.

Gutiérrez Mu indicó que aun con las imperfecciones, tanto del INE como del TRIFE, la transición democrática de México, iniciada hace tres décadas, ha dado lugar a elecciones libres: "Un sistema plural y competitivo de partidos políticos, instituciones electorales, ciudadanas y autónomas, alternancia política en los tres órdenes de gobierno, en el Congreso de la Unión, en los congresos locales,



transparencia, certeza y confiabilidad de los resultados electorales.

"Reconociendo que siempre hay espacio para mejorar desde su creación, las instituciones electorales del país han sido garantes del cumplimiento de la ley y del respeto al voto popular, por ello expresamos nuestra más profunda preocupación en torno a la iniciativa de reforma constitucional formulada por el Ejecutivo federal mediante la cual se proponen, entre otras cosas, la desaparición del INE y del TRIFE y la creación de un nuevo instituto nacional de elecciones y consultas que centralizará todas las actividades electorales con elección de consejeros y magistrados electorales por la vía del voto popular, alterando además el financiamiento de los partidos, las reglas de representación política y la composición de los órganos legislativos".

En particular, consideró que la elección de consejeros y magistrados a través de elecciones populares convertiría al árbitro electoral en un jugador más del escenario político, poniendo en riesgo la autonomía de las autoridades electorales, haciendo a éstas además vulnerables a financiamiento de grupos políticos o grupos económicos.

"Por su parte, un sistema de representación legislativa puramente proporcional que elimina la elección directa en distritos uninominales, rompería el vínculo de los representantes populares con las y los ciudadanos dando más poder a las dirigencias partidistas y menos poder a la ciudadanía", advirtió.

Ante esta preocupación, Gutiérrez Mu hizo llegar la siguiente convocatoria dirigida a los integrantes del Congreso de la Unión: "En virtud de lo anterior respetuosamente convocamos a las y los representantes populares en el Congreso de la Unión a rechazar categóricamente la iniciativa de reforma constitucional en materia electoral que el Ejecutivo federal ha turnado al Poder Legislativo, porque pone en riesgo los avances de la transición de la democracia mexicana, amenaza la integridad del sistema electoral y reduce el poder de la ciudadanía".

y de capacitación del personal jurisdiccional participante.

En su oportunidad, la magistrada González García agradeció la colaboración del Programa Con Justicia para el proyecto que también se enfocará en fortalecer la Unidad de Género e Inclusión Social del Tribunal Superior de Justicia.

Dijo igualmente que el mencionado programa contribuirá a la línea de acción de Justicia Abierta y Cercana que ha emprendido el Poder Judicial de Nayarit. Por su parte, el Coordinador estatal del Programa Con Justicia en Nayarit, Jorge Arzubide, agradeció la disponibilidad tanto de Magistrados, Magistradas y personal judicial por su disposición de trabajar en equipo para el cumplimiento de los objetivos señalados.

Por el Programa Con Justicia intervinieron igualmente el especialista Brandon Fisher y la consultora Aracely Olivos, mientras que por el Poder Judicial asistieron quienes integran el Comité de Derechos Humanos e Igualdad Sustantiva: magistrado Edgar Román Salazar Carrillo (Presidente), así como las magistradas Aracely Avalos Lemus y Zaira Rivera Véliz; los magistrados Miguel Ahumada Valenzuela, Benito Luciano Solís Ortega, Francisco Javier Rivera Casillas y Ramiro Ávila Castillo.

También acudieron el consejero Agustín Romano García; la Secretaria General de Acuerdos del Tribunal Superior, Alba Xóchitl Guzmán Olague; la titular de la Unidad de Género, Denisse Romero, y el Director de la Escuela Judicial, Ricardo Emigdio Hernández Filippini, entre otras servidoras y servidores judiciales.



PRIMER AVISO NOTARIAL

LOS SEÑORES EIRA TELLERVO VENALAINEN DE CARRANZA TAMBIEN CONOCIDA COMO EIRA T. VENALAINEN Y/O EIRA TELLERVO VENALAINEN DE CARRANZA QUIEN ES LA MISMA PERSONA, EN SU CARÁCTER DE CONYUGE SUPERSTITE, Y EL SEÑOR KALLE CARRANZA VENALAINEN EN SU CARÁCTER DE DESCENDIENTE DIRECTO DEL DE CUJUS, COMPARECIERON ANTE MI, SOLICITANDO MIS SERVICIOS PARA PROMOVER LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A BIENES DEL SEÑOR NAZARIO CARRANZA LUNA; EXHIBIENDOME EL ACTA DE DEFUNCION DEL DE CUJUS NUMERO 245 (DOSCIENTOS CUARENTA Y CINCO), BAJO LIBRO 2 (DOS), DE FECHA 11 (ONCE) DEL MES DE AGOSTO DEL AÑO 2022 (DOS MIL VEINTIDOS), EN LA OFICIALIA 0010 (CERO, CERO, UNO, CERO), EXPEDIDA POR LA LICENCIADA JOSEFINA MARGARITA LEPE ORTEGA, OFICIAL DEL REGISTRO CIVIL DEL MUNICIPIO DE BAHIA DE BANDERAS, NAYARIT; MANIFESTANDO BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD QUE NO CONOCEN DE LA EXISTENCIA DE PERSONA ALGUNA DIVERSA DE ELLOS CON DERECHO A HEREDAR EN EL MISMO GRADO O EN UNO PREFERENTE AL DE ELLOS MISMOS.

LO QUE SE HACE DEL CONOCIMIENTO PÚBLICO A EFECTO DE CONVOCAR A QUIEN O QUIENES SE CREAN CON DERECHO A LOS BIENES DE LA HERENCIA DEL DE CUJUS EL SEÑOR NAZARIO CARRANZA LUNA, PARA QUE SE PRESENTEN DENTRO DE LOS DIEZ DÍAS SIGUIENTES AL DE LA ÚLTIMA PUBLICACIÓN, A DEDUCIR SUS DERECHOS; LO ANTERIOR EN LOS TÉRMINOS DEL ARTICULO 195 CIENTO NOVENTA Y CINCO, FRACCION III TERCERA, INCISO B, DE LA LEY DEL NOTARIADO DEL ESTADO DE NAYARIT Y DEMAS APLICABLES.

ATENTAMENTE
NUEVO NAYARIT (ANTES NUEVO VALLARTA), NAYARIT, A LOS 12 DOCE DE NOVIEMBRE DEL 2022

MAESTRA MARCELA CAMARILLO GÓMEZ
NOTARIO PUBLICO SUPLENTE NUMERO CUATRO

Operativo Troya será permanente

Impedirán a dueños de bares alcoholizar a menores

■ Por indicaciones de la presidenta municipal de Tepic se pondrá especial atención en todos y cada uno de los clientes que asisten a los bares y cantinas de la capital del estado para evitar que se filtren menores de edad, dijo la jefa del departamento de funcionamiento de negocios

Fernando Ulloa Pérez

permisos vigentes correspondientes al año 2022. Precisó que, por indicaciones de la presidenta municipal, Geraldine Ponce, se pondrá especial atención en todos y cada uno de los clientes que asisten a los bares y cantinas de la capital del estado para evitar que entre los asistentes se filtren menores de edad. Especificó que, de acuerdo con la reglamentación la hora de cierre de bares, cantinas, restaurantes y centros nocturnos es variable: "Por ejemplo un restaurant bar tiene un horario que vence a las 12 de la noche, hay cantinas que deben de cerrar a las 10 de la noche y los centros nocturnos hasta la 1 de la mañana". Advirtió que en caso de encontrar en el interior de un bar, cantina o centro nocturno a un menor de edad consumiendo bebidas embriagantes, en las puertas del establecimiento se colocarán los sellos de clausura y los dueños se harán acreedores a una fuerte sanción económica: "Vamos a estar en revisión y en nuestro reglamento para aplicar la ley dentro de las facultades que tenemos como funcionamiento de negocios, siempre apegados a la indicación que el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero emita para la revisión de estos establecimientos y hasta donde nuestras facultades y nuestra jurisdicción nos los permita estaremos haciendo valer nuestra autoridad como municipio".

Marcela Hernández Elías, jefa del Departamento de Funcionamiento de Negocios en Tepic, comentó que durante el operativo Troya que realizarán los agentes de la Policía Municipal, se revisará que los establecimientos que se dedican a la venta de bebidas embriagantes cuenten con los



"Atención al justiciable, buenos tratos y servicio de calidad"

Inicia el Poder Judicial programa de Sensibilización

La magistrada presidenta del Poder Judicial encabezó firma del respectivo compromiso: "El buen trato lo debemos dar todos". Externó su deseo de que dicho compromiso se traduzca en buenas prácticas permanentes

■ Argimiro León

brindar a las personas justiciables un buen trato y servicio de calidad.

Al respecto, la magistrada González García señaló que la firma del compromiso es responsabilidad de todo el personal judicial "porque el buen trato lo debemos dar todos". Y externó su deseo de que dicho compromiso se traduzca en buenas prácticas permanentes.

Agradeció el apoyo del Comité de Derechos Humanos e Igualdad Sustantiva, que preside el magistrado Edgar Román Salazar Carrillo, al igual que de todas las y los servidores judiciales que hicieron posible el inicio del mencionado programa de sensibilización.

Previamente, la magistrada Aracely Avalos Lemus invitó al personal a cumplir el compromiso de brindar un trato cálido y mejorar día con día el servicio, a fin de que, añadió, en ese sentido se fortalezca la confianza ciudadana en el Poder Judicial.

La magistrada Zaira Rivera Véliz reiteró la importancia de dar continuidad a un mejor servicio y precisó que las autoridades judiciales harán el respectivo seguimiento.

Por último, dio inicio la conferencia "El servicio de calidad y los buenos tratos en la impartición de justicia", a cargo de la maestra Miriam Alejandra Ochoa Valdivia, psicóloga del Centro de Convivencia Familiar del Tribunal Superior de Justicia.

En fechas próximas de este mes se efectuarán talleres de Atención y servicio de calidad al justiciable para Oficiales Judiciales y personal de Notificación.

Lo primero que debe hacer una servidora o servidor judicial a la llegada de una persona usuaria es saludar y preguntar "¿en qué le puedo servir?". Así lo manifestó la presidenta del Tribunal Superior de Justicia y el Consejo de la Judicatura, magistrada Rocío Esther González García, en el arranque del Programa de Sensibilización "Atención al justiciable, buenos tratos y servicio de calidad" en el Poder Judicial, que incluirá una capacitación de personal de todas las áreas.

La magistrada presidenta indicó que entre las líneas de acción institucional está la de brindar una justicia abierta al ciudadano, pero también un mejor servicio. Durante el breve acto en el salón de plenos "Prisciliano Sánchez Padilla", las y los asistentes, incluyendo integrantes de los Plenos del Tribunal Superior y el Consejo de la Judicatura, titulares y Secretarías o Secretarios de Juzgados de Primera Instancia, firmaron sobre un rótulo el compromiso de



Recuerda que, con tu donación, fabricamos sonrisas.

Tú también puedes formar parte de esta campaña de amor y solidaridad.

■ Redacción

a niñas y mujeres que reciben tratamiento contra el cáncer.

"Me enteré que por parte del DIF había una campaña para donar. He conocido personas con cáncer que, aunque no son familiares, si son cercanas; ellas de por sí batallan con el tratamiento y una peluca no pueden adquirirla, de esta forma podemos ayudar y animar a los pacientes para que le echen ganas", finalizó.

El Sistema DIF Nayarit, presidido por la doctora Beatriz Estrada Martínez, comparte la solidaridad de personas como María Magdalena García Robles; ella donó gran parte de su cabello en la campaña permanente que DIF estatal, a través de Casa de la Mujer lleva a cabo para la elaboración de pelucas oncológicas artesanales, las cuales se entregan

Para ganarse el pan

Promueven jóvenes la música "sierreña"

"Nos pueden mandar mensajes a través de las redes sociales y nosotros nos ponemos en contacto con ustedes. Tenemos un repertorio de más de 200 canciones y nos adaptamos a su presupuesto", explicaron los jóvenes Jeshua Esquivel y Enrique González

■ Fernando Ulloa Pérez

Con el propósito de ganarse unos pesos, además de promover la música "sierreña", los jóvenes Jeshua Esquivel y Enrique González recorren las calles de la ciudad para entonar diferentes melodías de un repertorio de más de 200 canciones.

Explicaron que dentro de su colección musical figuran melodías antiguas, modernas, románticas, cumbias, corridos y boleros.

Manifestaron que en redes sociales aparecen como Grupo Revancha: "En YouTube tenemos una canción que acabamos de grabar en memoria de un gran amigo que por cosas del destino falleció en las aguas de un arroyo que se localiza por el lado de Francisco I. Madero, en Puga, y que se le conoce como El Chilte. Hace varios meses nuestro amigo perdió la vida cuando apenas tenía 16 años de edad y todavía lo extrañamos, por eso es que le compusimos la canción que lleva



por título: 4 de octubre".

Notificaron que en la capital del estado amenazan todo tipo de eventos: "Nos pueden mandar mensajes a través de las redes sociales y nosotros nos ponemos en contacto con ustedes, tenemos un repertorio de más de 200 canciones y nos adaptamos a su presupuesto".



Ofrece el municipio descuentos en licencias

Habrá Buen Fin para negocios

■ Entérese bajo qué criterios se aplicarán los beneficios

■ Óscar Gil

Ante la cercanía del evento que promueve los mejores precios del año, Marcela Hernández Elías, jefa del departamento de Funcionamiento de Negocios confirmó que el Ayuntamiento de Tepic formará parte del programa federal del Buen Fin, a desarrollarse del 18 al 21 de noviembre; se ofrecerá un 20 por ciento de descuento en licencias de

funcionamiento y tarjetas de identificación de giro.

"Como lo acaba de declarar la presidenta municipal, se otorgará el 20 por ciento de descuento en las licencias de funcionamiento y tarjetas de identificación de giro para el ejercicio actual. Ojo, para el ejercicio fiscal vigente, es decir, este 20 por ciento no será aplicable a aquellos comerciantes o prestadores de servicio que tengan adeudos anteriores, solamente se va directo a lo que es la tarjeta de identificación de giro, obviamente esto no quiere decir que no se sumen los impuestos que viene adheridos, como el que es muy común es el 15% de la UAN".

Pero aclaró: "Esos son los impuestos que no se tocan, sin embargo, los derechos que acaba de mencionar la presidenta municipal serán del 20 por ciento de descuento y aparte de que, no solamente será lo que marca el programa federal del 18 al 21, sino que, se extenderá desde el 14 de noviembre hasta el último día del mes, que es el 30".

En este sentido, la funcionaria municipal hizo llegar la respectiva invitación que tiene como finalidad aprovechar el citado descuento: "Invitar a todos los prestadores de servicio y comerciantes que no están regularizados a acercarse al departamento, que tiene un horario de 9:00 a 3:00 de la tarde y de 5:00 a 7:00, de lunes a viernes".



SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

CASA SEGURA



SI ERES DE LOS QUE SALE TEMPRANO DE CASA:

- Acuérdate de dejar bien cerradas las ventanas.
- Asegura bien las puertas.

¡La #Prevención es responsabilidad de todos!

Ante cualquier situación de emergencia, llama al 9-1-1.





Afirma el gobernador

Turismo con sentido social, motor para el desarrollo de Nayarit



“Les comparto algunos aspectos del ferry “Islas Marías II” que está por iniciar las operaciones de transporte turístico hacia este patrimonio natural de las y los nayaritas, muy pronto, nos beneficiaremos al compartir este archipiélago con el mundo entero”, sostuvo Navarro Quintero

Asegura Navarro Quintero

Nayarit está cada vez más presente en el mapa del turismo mundial

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero sigue poniendo a Nayarit en el mapa de la inversión turística empresarial.

“Visité el complejo turístico “Susurros del Corazón” de la cadena Auberge Resorts, ubicado en el municipio de Bahía de Banderas: una instalación que se suma como una de las más prestigiosas del mundo, tras una inversión de más de 5 mil millones de pesos. Nayarit



está cada vez más presente en el mapa del turismo mundial. Ofrecemos seguridad jurídica, ciudadana y ambiental para los inversionistas y a cambio, obtenemos empleos justos y crecimiento con sentido social para nuestra gente”.

Redacción

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero dio a conocer imágenes del transporte que llevará a quien así lo requiera, a un viaje largamente anhelado por muchas personas, hoy las Islas Marías estarán abiertas a la población compartiendo su historia.

“Les comparto algunos aspectos del ferry “Islas Marías II” que está por iniciar las operaciones de transporte turístico hacia este patrimonio natural de las y los nayaritas. Muy pronto, nos beneficiaremos al compartir este archipiélago con el mundo entero. ¡El turismo con sentido social es un motor para el desarrollo de Nayarit!”.



Nueva aerolínea de SEDENA Avión presidencial será de Mexicana de Aviación

Adelantó AMLO que la nueva aerolínea de la SEDENA tendrá un vínculo con Mexicana de Aviación, además utilizarán al Avión Presidencial como parte de su flota

NotiPress

Durante la matutina del 11 de noviembre de 2022, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) indicó que la nueva aerolínea, a cargo del Grupo Aeroportuario Ferroviario y de Servicios Auxiliares Olmecca-Maya-Mexica, dentro de la SEDENA, se fusionará con Mexicana de Aviación. Esto, según explicó AMLO, se da luego de llegar a un acuerdo con trabajadores activos y jubilados de la aerolínea.

Asimismo, indicó que dentro de la flota de aviones estará el Avión Presidencial. Sin embargo, indicó que se utilizará solo para viajes especiales.

El proyecto de la nueva aerolínea fue dado a conocer como parte de las filtraciones de Guacamaya. Aunque AMLO aseguró que el proyecto tiene el visto bueno en temas de sustentabilidad, reportes señalan la inviabilidad económica del mismo.



Nayarit

SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA



IDENTIFICA, PREVIENE Y DENUNCIA EL ABUSO SEXUAL INFANTIL

¿QUÉ HACER EN CASO DE QUE DETECTES ESTE DELITO?

Es importante acudir a realizar la denuncia correspondiente a la Fiscalía General del Estado, o a la Agencia del Ministerio Público más cercana, donde te orientarán y brindarán la atención necesaria.

RECOMENDACIONES:

- ! No bañar al menor.
- ! Guardar las ropas que traía puestas.

Si eres víctima de cualquier tipo de violencia reporta al 911 o al 089 denuncia anónima.



Disponible las 24 hrs. Los 365 días del año.

¡Puedes hacer todo desde tu app!

Adquiere tu asiento sana distancia

Factura de inmediato Compra tus boletos

Cambio de origen y destino Ver tutoriales

Cambio de fecha y hora y haz tu boleto abierto



Tu boleto en Wallet actualizado
www.tepicplus.com

Call Center 33 3111 8780

